
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

1 de 22 

FECHA: OCTUBRE 09 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “La vieron muy cerca dos estudiantes” 

 
“Buscan crear fondo estatal de desastres” 

 “Penchyna descarta el IVA a colegiaturas” 

 “Se esperan cuatro grandes inversiones” 

 
“Cortan diálogo Botho y Rosario” 

 
“Saldo de tromba Huehuetla cuantiosas perdidas” 

 
“Suspenden en Pachuca a policías municipales” 

 
“Destruye Ingrid mil 500 hectáreas pero revive 60 mil” 

 
“Cuestiona Penchyna oposición a reformas” 

 
“Alerta FMI debilidad en la economía” 

 
“Aligera Cámara a la clase media” 

 “Detienen a 13 federales plagiarios; operaban en Acapulco” 

 “El IVA a vivienda y colegiaturas, fuera de la reforma fiscal” 

I N S T I T U C I O N A L 
Uno más Uno-Participa IEE en elección de jefes de grupo en Colegio Cervantes: Como en cada nuevo ciclo escolar, 

en el Colegio Cervantes se llevó C a cabo la elección de jefes de grupo. En total son 450 alumnos A que están divididos en 5 
grupos por cada grado escolar, es decir B fueron elegidos 15 jefes de grupo. Los alumnos que emitieron su voto P se 

identificaron con la credencial que la escuela emite. María Isabel  Yebra Morón, Directora General, Ma. de la Luz Cisneros de 

la materia Orientación y Tutoría, Jesús Soto Robles, Director Académico y In Lizbeth Silva Alvarado Psicóloga con apoyo del 
personal del IEEH, llevaron a cabo esta actividad.  En Tizayuca, el Colegio Oxford el miércoles 18 de Septiembre, llevó  a cabo 

la elección de la Sociedad de Alumnos ciclo 2013-2014, Ahí se  registraron tres planillas: Fair Player (Juego Limpio), Así 
Somos y  Sleep Walking. Los alumnos de sexto a tercero de secundaria participaron en la elección. Sleep Walking fue la 

planilla favorecida con la mayoría de votos. El viernes 20 de Septiembre en la Escuela Secundaria General 3 de Junio de 
Tepeji del Río de Ocampo, 320 alumnos, eligieron a la nueva sociedad de alumnos de este ciclo escolar. En este plantel se 

registraron tres planillas: Amarilla, Azul y Morada. Con 131 votos a favor la Planilla Amarilla obtuvo el triunfo. De igual forma 

el día jueves 26 del presente en la Escuela Secundaria General 6 ubicada en el barrio del Arbolito, alumnos del plantel 
educativo de los dos turnos eligieron la Sociedad de Alumnos, la Planilla Confianza del turno matutino fue favorecida por sus 

compañeros y en el turno vespertino la planilla Solidaridad obtuvo la mayoría de sufragios. Finalmente el 04 de Octubre, con 
un padrón de 271 alumnos del Colegio Nuevo Hidalgo se ejecuto el cambio de Sociedad de Alumnos. Ahí, se registraron tres 

planillas: SEBOM: Sociedad Estudiantil Buscando Oportunidades de Mejora, U.E.P.: Unión Estudiantil Progresista y META: 

Movimiento Estudiantil trabajando para los Alumnos. Con 92 votos a favor, la planilla META obtuvo el triunfo. Al respecto 
Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del  Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, aseveró que este órgano electoral 

continúa comprometido y disponible con todas aquellas instituciones escolares que se acercan para solicitar la intervención 
del personal del IEEH; mismo que está capacitado para apoyar en este tipo de actividades. (Redacción, pág. 04) 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/10/09/922388
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Criterio-Pujará bancada del PRD en favor de IEE autónomo: En los próximos tres años, la bancada del PRD en el 

Congreso local presentará una iniciativa para transformar el Instituto Estatal Electoral (IEE) en un órgano ciudadano y 
autónomo, además de dar instrumentos legales a la población como la revocación de mandato de los representantes 

populares, en caso de incumplir su encomienda. Del mismo modo, impulsarán la desaparición del fuero constitucional que se 

otorga a diputados locales, presidentes municipales e incluso, al gobernador del estado; otro tema será el de la 
sobrerrepresentación política que se da en el congreso. Así lo señaló el coordinador de la bancada, Celestino Ábrego 

Escalante, quien insistió en el tema de dar más herramientas a la sociedad para poder ser escuchada, como por ejemplo el 
plebiscito, referéndum y las iniciativas populares. En el tema de la despenalización del aborto, la perredista Imelda Cuellar 

dijo que retomarán el trabajo pendiente de sus antecesores, incluso harán foros regionales, a fin de conocer el sentir de la 

sociedad en este tema controversial. (Antonio Alcaraz, pág. 07) 

Crónica-Expone sol azteca planes para desarrollar en tribuna: Presentó la bancada local del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) su plan de trabajo correspondiente a la LXII Legislatura, donde destacó normas de Protección Civil, 
políticas incluyentes para la mujer, autonomía en la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), así como la reforma 

político-electoral. Los legisladores del sol azteca Celestino Abrego e Imelda Cuellar expusieron las propuestas que llevarán 

ante tribuna durante este trienio, tales como el impulso de una reforma política que integre la iniciativa popular, plebiscito, 
referéndum, revocación de mandato, además de considerar la transformación del órgano electoral local para que tenga mayor 

dependencia. Asimismo, crear una ley de responsabilidad patrimonial en los ayuntamientos, normativas que permitan el 
respeto y libertad de la mujer, regulación de sociedades conyugales entre personas del mismo sexo, legislaciones para 

proteger a la población migrante y un seguro por desempleo. Reformas a la ley de Desarrollo Social para establecer 

mecanismos de transparencia, medición, revisión y análisis de resultados en los programas de esta índole, para calificar su 
eficacia y objetividad. De igual forma, el PRD diseñó una plataforma que incluye una pensión para adultos mayores de 65 

años, becas con salario para estudiantes de tecnológicos con promedio mínimo de 9, acciones para combatir la obesidad en 
niños y adolescentes, dotar de autonomía plena a la ASEH para que tenga facultades reales de órgano fiscalizador, 

independiente, así como funcional. Subsidios para organizaciones campesinas; una ley integral para que la obra pública sea 
apropiada, oportuna, eficiente y segura, además de contar con un certificado de conclusión. (Rosa Gabriela Porter, pág. 

04) 

Plaza Juárez-El Partido del Sol Azteca presenta agenda legislativa: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, pág. 05) 
Síntesis-Presentan perredistas propuesta de agenda: (Jaime Arenalde, pág. 04) 

El Independiente-Ve PRD uso político del Poder Judicial en caso Edith Ibarra: El Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) acusó uso político del Poder Judicial de Hidalgo, a cargo de Valentín Echavarria Almanza, para detener a 
Edith Ibarra cuando era precandidata a diputada federal. “A veces se tergiversas las actuaciones de los poderes del estado, 

por lo que debe existir mayor cuidado y profesionalización de jueces para que cumplan su trabajo responsablemente”, dijo el 
líder perredista Arturo Sánchez Jiménez. “Hay mucho que desear de nuestras autoridades, porque en ocasiones no actúan 

como es su obligación.” Sin querer mencionar a Edith Ibarra, reprobó a quienes medran con la pobreza. “Sea quien sea, 

siempre estaré contra abusos que padecen las personas de escasos recursos y requieren del apoyo más que una situación 
política”. Recientemente, la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo (CDHEH) señaló quebranto de la independencia del 

Poder Judicial debido a la “inusitada rapidez” con que armó el expediente para detener a Ibarra Jiménez y después consumar 
el desalojo de la colonia Abril. La comisión documentó que en un solo día (27 de enero de 2012) y en lapso de 10 horas 

realizaron todas las actuaciones judiciales de la detención de Ibarra y llevaron a cabo la demolición. “Por lo que el asunto 
sugiere otras aristas”, afirma el organismo. En suma, realizaron 11 actuaciones judiciales y por diversos funcionarios que van 

desde magistrados de la segunda sala penal, tres jueces, titulares de los juzgados tercero penal de Pachuca. Por tanto, el 

organismo pidió rechazar tanto “la partidarización de la justicia como la judicialización de la política”. (Víctor Valera, pág. 
06) 

El Independiente-Propondrá PAN cabildo intermunicipal para zona conurbada de la capital hidalguense: La 

regidora panista Roxana Montealegre Salvador presentará propuesta de creación del cabildo intermunicipal para la zona 
metropolitana de Pachuca. Lo anterior será dado a conocer en la próxima sesión de cabildo, a realizarse mañana a las 18 

horas en la alcaldía capitalina. De acuerdo con la representante popular blanquiazul, la propuesta incluye los municipios de 
Mineral de la Reforma, Epazoyucan, Zapotlán, San Agustín Tlaxiaca, Mineral del Monte y Zempoala. “Esta iniciativa tiene como 

finalidad plantear un mecanismo institucional de trabajo del ayuntamiento capitalino con los seis de dichos municipios que 
integran la zona metropolitana de Pachuca, para generar un vínculo útil que permita homologar criterios, planear y concretar 

una estructura reglamentaria común, en temas que por la propia dinámica social a partir del fenómeno de metropolización se 

están gestando”, indicó. Montealegre Salvador comentó que debido al crecimiento de la zona metropolitana de Pachuca 
rompe la continuidad física de los asentamientos de la población y se da el fenómeno de la conurbación del principal 
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asentamiento con centros urbanos en su periferia, lo que tiene como consecuencia, además de problemas propios de la 

ciudad, una compleja prestación de servicios que empiezan a vincularse de un municipio a otro, sin la reglamentación 

necesaria. Por lo tanto, proyectos como la Ciudad del Conocimiento, el Tuzobús, la planta separadora de basura y el centro 
de control canino requieren de ejercicio prospectivo que permita el correcto desarrollo de dichos proyectos y garantizar así 

una convivencia armónica dentro de la zona metropolitana de Pachuca. “Distintos temas ya son vinculantes, por ejemplo en el 
reglamento de tránsito debemos contemplar multas iguales, el centro de control canino ubicado en Mineral de la Reforma y 

que opera con el personal adscrito a Pachuca, da servicio a los siete municipios, reglamentarlo es facultad exclusiva de los 

ayuntamientos, pero el análisis debe ser compartido”, apuntó. De tal manera, el cabildo metropolitano de Pachuca orientará 
el desarrollo de redes heterogéneas de ciudades que se integran entre sí, garantizando el desarrollo urbano, la competitividad 

económica, los equilibrios ambientales y el bienestar de la población de cada ciudad. (Redacción, pág. 07) 

El Reloj-Pasarela de aspirantes a dirigencia del PRD: Este día perredistas del estado esperan la visita del ex jefe de 

gobierno, Marcelo Ebrard Casaubón, quien acudirá en gira de trabajo con miras a su registro como aspirante a la dirigencia 

nacional del Partido de la Revolución Democrática. Al respecto, el dirigente estatal del sol azteca, Arturo Sánchez Jiménez dijo 
que mantendrán una postura de apertura con todos los aspirantes, y serán los militantes quienes decidan a su próximo 

presidente nacional. En su visita, Ebrard Casaubón estará con la militancia de los municipios de Tulancingo y Pachuca, entre 
sus actividades, ofrecerá una conferencia magistral en la Universidad Anahuac de Tulancingo, y en un conocido salón de 

eventos especiales de la ciudad capital. Cabe recordar que la semana pasada, también acudió Carlos Navarrete a reunión con 

integrantes de la corriente nueva izquierda, y en los próximos días se espera también la presencia de Carlos Sotelo, quien 
también aspira al cargo. (Verónica Ángeles, pág. 06) 

Síntesis-Morena llama a ciudadanía para unirse a sus filas: Ixmiquilpan.  'Morena es la única opción que la ciudadanía 
tiene para hacer un cambio real en México, no es un partido que busque cargos públicos sino la transformación  del país de 

manera pacífica y mediante las vías políticas electorales correctas', así lo manifestó Clara Brugada Molina,  secretaria de 

Bienestar del Comité Ejecutivo Nacional de la organización. En conferencia de presa, integrantes del Movimiento de 
Regeneración Nacional dieron a conocer que será este domingo 13 de octubre en Pachuca donde se realicen los registros que 

pide el IFE para conformar el partido político. La también ex delegada de Iztapalapa, destacó que su visita a Hidalgo es con el 
objetivo de acompañar el proceso de concientización de la población sobre la problemática en el país y convocar a todos 

aquellos ciudadanos que estén en desacuerdo con las condiciones en que se gobierna y quieran hacer un cambio en México. 

'Convocamos a todos aquellos que hayan tomado la decisión histórica de transformar al país y la democracia en México que 
participen el próximo domingo a las diez de la mañana  para que formen parte de este proyecto nacional, consideramos que 

de manera pacífica se puede hacer ese cambio. 'Hemos participado en este proceso en los distintos estados, la prioridad es 
que la gente tome conciencia, se organice, tome en sus manos toda la autoridad para realizar esta transformación por la vía 

electoral, por eso es que estamos constituyéndonos como partido'. Por su parte,  Oscar Lara, delegado estatal de Morena en 
Ixmiquilpan, destacó que la organización en el distrito no está divido ni existen grupos que trabajan de manera independiente 

unos de otros. 'Queremos reiterar que Morena en Ixmiquilpan está unido, no existen divisiones, todos los integrantes del 

movimiento estamos trabajando para cumplir con el requisito que pide el IFE de manera conjunta, Morena es uno en 
Ixmiquilpan y todos estamos haciendo lo correspondiente para constituirnos como partido y para luchar en contra de las 

reformas estructurales que está promoviendo el ejecutivo federal', dijo Lara. Finalmente, Eddy Rodríguez Escamilla, secretario 
de Comunicación, Difusión y Propaganda, indicó que el Comité Municipal de Morena en Ixmiquilpan aportará alrededor de mil 

500 asistentes a esta asamblea constitutiva, donde se espera la asistencia de al menos los 6 mil afiliados que tiene el 

movimiento en Hidalgo. (Eréndira Hernández, pág. 10) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Criterio-Piden crear fondo local para atención pronta a desastres: El diputado Juan Carlos Robles exhortó a los 84 

municipios y al Poder Ejecutivo a que en sus proyectos presupuestales 2014 contemplen un monto para crear un Fondo 
Permanente para Reconstrucción de Desastres Naturales. Y es que, informó, este año el gobierno estatal sólo contempló 19 

millones de pesos para atender contingencias. “En nada se compara con los mil 400 millones de pesos que se estiman para 

resarcir el daño ocasionado (por el huracán Ingrid)”, señaló. De acuerdo con el legislador panista, el fondo local permitirá 
actuar y reconstruir de manera inmediata la infraestructura básica ante daños ocasionados por fenómenos naturales, evitando 

así un riesgo fiscal. “Hoy los afectados piden ayuda inmediata y, lamentablemente, el recurso del Fondo de Desastres 
Naturales (Fonden) no se autoriza con la prontitud que se requiere”, señaló. Por su parte, diputados de la bancada de Nueva 
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Alianza reciclaron dos temas llevados al pleno por sus antecesores en la LXI Legislatura. El primer planteamiento, expresado 

por la diputada panalista María Eugenia Muñoz, insta a garantizar internet gratuito en la entidad, principalmente en zonas 

rurales e indígenas, a través del impulso de redes inalámbricas. El punto ya había sido presentado por el entonces diputado 
Mario Vera. Además, el legislador Víctor Trejo Carpio presentó una reforma para modificar el artículo 126 de la Constitución 

del estado. La iniciativa, propuesta por Vianey Lozano en la legislatura pasada, insta a que en caso de falta absoluta del 
ayuntamiento en los dos primeros años del periodo, el Congreso designe un Concejo Municipal interino. (José Antonio 

Alcaraz, pág. 06) 

Milenio-Proponen integración de Fondo para contingencias: (Alejandro Reyes, pág. 07) 

Criterio-Dona Penchyna apoyo en especie a afectados: Lupita Romero de Olvera recibió el donativo del senador David 

Penchyna Grub, quien de manera solidaria con la población afectada por las lluvias intensas de las últimas semanas, envió 
seis toneladas de víveres, artículos de limpieza, ropa, agua embotellada y láminas. En nombre del representante popular, 

Antonio Lleonart Ballart, responsable de la oficina de Atención Ciudadana, entregó a la presidenta del Patronato del Sistema 
DIF estatal, la carga de ayuda humanitaria adquirida con los recursos que estaban destinados para presentar su informe 

anual de actividades. Lleonart Ballart señaló que el senador priorizó la ayuda a familias hidalguenses, pues considera que 
“para informar, no se necesita gastar”, por lo que presentó ante medios de comunicación y por medio de redes sociales el 

Corte De Caja (CDC) del trabajo legislativo y de gestión. Aunque no estuvo físicamente en la entrega de los apoyos, el 

legislador federal comunicó a través de las redes sociales su solidaridad con la población hidalguense afectada tras el paso del 
huracán Ingrid. “Sería imperdonable hacer un evento de informe anual, cuando hay familias hidalguenses que la están 

pasando mal a consecuencia de las lluvias. La tormenta puede pasar, pero la solidaridad a la que estamos obligados, no”, 
escribió Penchyna Grub. El senador explicó que “los recursos que destinaría a mi informe anual, serán enviados en especie a 

las familias hidalguenses afectadas por lluvias. Me sumo al esfuerzo de Lupita Romero y el Sistema DIF Hidalgo, enviando, a 

través de ellos, productos de necesidad básica a los afectados”. Por otra parte, expresó David Penchyna Grub, las reformas 
Energética y Hacendaria no serán rehén de la política electoral; además, en conferencia de prensa anticipó que los siguientes 

80 días serán fundamentales para el Poder Legislativo, luego que no se prevé alcanzar acuerdos en la Reforma energética, 
pero si mayoría en el congreso y senado. El presidente de la comisión de Energía en el senado se dijo consciente del costo 

político que las reformas conllevan, y descartó que esta sea la perdida de la presidencia del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en 2018, con todo y que se apruebe la Segunda Vuelta electoral como parte de la Reforma Política. El 

legislador hidalguense describió que en el calendario político, la Reforma Hacendaria es la más cercana en ser discutida y 

aprobada porque de las modificaciones dependerá parte de los ingresos presupuestal del siguiente año para el país. Mientras 
que la Reforma Político Electoral y la Energética se discutirán a la par, pues el legislador reconoció que el Partido Acción 

Nacional (PAN), segunda fuerza en el Constituyente, solicitó que primero se apruebe la política y posteriormente la 
energética. Bajo esta dinámica, se dará gusto al PAN, sobre todo al estar conscientes que su apoyo es fundamental para la 

aprobación de la reforma energética que el Poder Ejecutivo propuso, pues cuentan con 114 diputados federales y 38 

senadores. En este sentido, descartó que el Partido de la Revolución Democrática, pueda detener la aprobación de la Reforma 
Energética; toda vez que explicó que aunque se alíe a Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano, los legisladores del PRI, 

Acción Nacional, Panal y Partido Verde Ecologista estarán a favor de la aprobación de las iniciativas enviadas por el Ejecutivo 
federal. “La mayoría manda”, dijo Penchyna Grub, quien reconoció que no se avizoran acuerdos previos entre fracciones 

parlamentarias, como se logró con la Reforma Educativa a través del Pacto por México. (Miriam Avilés, pág. 07) 

El Reloj-Apoya Penchyna damnificados por “Ingrid” en Hidalgo: (Sergio Juárez, pág. 05) 

El Sol de Hidalgo-Apoyar a damnificados, lo importante: (Redacción, ojo política) 

Síntesis-DESTINA PENCHYNA RECURSOS PARA LAS FAMILIAS AFECTADAS: (Jaime Arenalde, pág. 04) 

Milenio-Falta definir la agenda legislativa en Congreso: A un mes de haber iniciado labores, en el Congreso local no se 

ha definido la agenda legislativa del primer periodo ordinario de sesiones. El presidente de la Junta de Gobierno, Ernesto Gil 

Elorduy, evitó precisar una fecha para cuando se integre finalmente la agenda. “La agenda no tiene una fecha determinada, 
se va construyendo, no es una agenda que se quede estática, dependiendo de los asuntos que estén actualizándose y que se 

estén discutiendo es como se va conformando”. Indicó que se integrará de acuerdo con las posiciones de los partidos políticos 
representados y de los propios diputados, “con las opiniones que den los compañeros diputados a través de las comisiones”. 

Cuestionado sobre los temas que manejará el Congreso del estado dentro de su agenda, respondió que se deberá esperar a 

la integración de las comisiones, mismas que quedaron definidas la semana pasada: “lo sabremos muy pronto, las comisiones 
están ya en el inicio de sus labores”. Gil Elorduy negó que los legisladores hayan tardado en construir la agenda legislativa a 
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un mes de haber tomado posesión al cargo. “Ha habido actividades intensas después del 10 de septiembre de manera que se 

está trabajando con mucha intensidad y los compañeros de todas la fracciones parlamentarias han hecho participaciones muy 

interesantes y muy propositivas”, justificó el legislador. Asimismo, comentó que el presupuesto para el año entrante es un 
tema que el Congreso tiene como obligación en donde hay un plazo para que comience a estudiarse. “El plazo que tiene el 

Ejecutivo es el 15 de noviembre, de manera que estamos ahorita en los tiempos en los que seguramente cuando ya lo tengan 
bien armado nos lo van a hacer llegar a nosotros para estudiarlo y analizarlo con todo cuidado, El diputado del PRI subrayó 

que el presupuesto es el tema más importante que tendrá que discutir el Congreso del estado, “porque implica todo el 

desarrollo y todo el impulso de las acciones de gobierno para el estado de Hidalgo”. De igual modo, Gil Elorduy mencionó que 
en dos días se definirá el calendario de comparecencias de los secretarios de gobierno. “Es una continuidad del informe del 

señor gobernador y que los funcionarios ya específicamente en las áreas que tienen a su cargo van a profundizar 
seguramente en alguno de estos temas y también a responder algunas de las cuestiones que las y los diputados deseen 

plantear para conocer más a fondo cómo ha sido el trabajo y el desempeño del Poder Ejecutivo”, explicó. El legislador prec isó 
que deberán coordinarse las agendas de los secretarios de gobierno y las comisiones, “para que no se contrapongan una y 

otra comisión en donde se llevarán a cabo las comparecencias”. PRD se adelanta Por su parte, la fracción parlamentaria del 

PRD dio a conocer la agenda legislativa que trabajará al interior del Congreso del estado. En la reforma política y 
constitucional, prevén la implementar la participación ciudadana para dotarle de instrumentos adecuados como el plebiscito, 

referéndum y la revocación de mandato. La transformación del Instituto Estatal Electoral en que incluya la participación 
ciudadana. El acotamiento de la sobrerrepresentación de partidos políticos sin contar con el respaldo ciudadana. Implementar 

la “responsabilidad patrimonial” de los gobiernos municipales y estatal. En cuanto a las reformas para el respeto a derechos 

humanos y diversidad sexual está el respeto a la mujer, a sus decisiones y al derecho libre de autodeterminación de su 
proyecto de vida, social y humano. Claves Corto plazo - A casi 30 días de haber iniciado la LXII legislatura, los diputados 

locales han elegido al nuevo presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado. - Integraron también las 30 
comisiones, en las cuales el Partido Revolucionario Institucional se quedó con las de mayor importancia al interior del 

Congreso. - Están por realizar las comparecencias de los secretarios del gobierno del estado, además de analizar el paquete 
económico de la administración estatal para el siguiente año. - También deberán definir el uso que le darán a las 32 unidades 

que les heredó la anterior legislatura entre autos gol y camionetas. (Alejandro Reyes, pág. 06) 

Plaza Juárez-Diputados conforman la agenda legislativa: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, pág. 05A) 

Milenio-Reforma fiscal sin IVA a colegiaturas: Penchyna: La reforma hacendaria que presentó el presidente Enrique 

Peña Nieto en el Congreso de la Unión “no va a salir completa” en ninguna de las Cámaras, afirmó el senador David Penchyna 
Grub, quien reconoció que hay oposición del PRI, PAN y PRD para gravar con impuestos las colegiaturas de escuelas 

particulares, los créditos de viviendas y la ventas de la industria minera, entre otras. Aunque expuso que estas imposiciones 
que hace el Estado mexicano a los ciudadanos son para mantener el aparato público y los servicios, dijo que no perjudicarán 

la economía de las clases populares. “Gravar con un impuesto las colegiaturas no es oportuno, y no lo es porque estamos en 

medio de una reforma de calidad educativa, tampoco porque le está pegando a la clase media, que es la que sostiene buena 
parte del contenido de empleo de este país. “El IVA a colegiaturas no debe de ir, como tampoco creo que deba de ir el 

impuesto al sector hipotecario. No estoy de acuerdo en el monto porque la construcción en México es un motor de la 
economía”, indicó. Añadió que también se revisan los impuestos a la exportación e importación de los sectores maquiladores, 

el que pretende establecerse en los estados de la frontera con Estados Unidos (actualmente es de 11 por ciento y proponen 

ampliarlo a 16), y a la industria minera, al tiempo que señaló que “es difícil plantear una reforma fiscal cuando la economía 
está desacelerando”. Precisamente, para lograr las expectativas económicas del país, que crecerán por debajo de lo estimado 

a principios de año (según el Fondo Monetario Internacional el PIB crecerá 1.2 por ciento, cuando en julio de 2013 preveían 
2.9 %), consideró que una alternativa es recurrir a la deuda, con bancos internos o extranjeros. “Si nos endeudamos con 

responsabilidad y le apostamos al crecimiento el año que entra, un déficit marginal este año de 0.4 y en 2014 de 1.4 en 
finanzas públicas es un endeudamiento sano”. Esta medida, añadió, iría a la par de la reorientación de gastos que ordenó el 

presidente para atender los daños que ocasionaron los huracanes Ingrid y Manuel en la mayor parte del territorio nacional. 

“Habrá que tener mucho cuidado de que ese endeudamiento se invierta en materia de infraestructura, y hoy hay mucha 
infraestructura por reponer; es decir, la deuda no es mala, pero tampoco es un recurso al que se deba acudir 

permanentemente”. Critica a AMLO y Ebrard El senador criticó la oposición del PRD, el PT y el Morena a la reforma 
energética y aseguró que Andrés Manuel López Obrador y el ex jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, usan el 

discurso de la defensa del Petróleo para posicionarse políticamente y conseguir la candidatura de las izquierdas a la 

presidencia de la República en 2018. “Hoy hay un discurso de la izquierda que no da un solo argumento de porqué no debe 
haber reforma energética, hay un debate político de un señor que quiere volver a ser candidato a la presidencia, por tercera 

vez, que es Andrés Manuel López Obrador, que hace toda una apología de un nacionalismo trasnochado, amenaza, toma las 
calles, porque él dice que nosotros vamos a vender la nación, pero no ha dicho donde establece la reforma que Pemex se va 
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a privatizar, la reforma que plantea el presidente la propiedad del estado sobre sus empresas y mantiene la rectoría 

económica. Lo que está en la mesa para López Obrador y ahora se lo pelea con Marcelo Ebrard, es la carrera presidencial”, 

aseveró. El presidente de la Comisión de Energía en la Cámara Alta criticó que “cuando ellos endeudaron al Distrito Federal”, 
no llevaron a consulta ciudadana esa decisión, como ahora pretenden hacer con iniciativa de reforma que se discute en el 

Congreso de la Unión. Pese a la resistencia de grupos políticos y sociales, el también ex diputado federal dijo que esta 
propuesta se aprobará en el presente periodo ordinario de sesiones, “no más allá de noviembre”, al tiempo que afirmó que la 

situación actual de la industria petrolera en el país es crítica, ya que se producen un millón de barriles menos que en 2014; 

por la tarde, el senador acudió al Congreso de la Unión en Paseo de la Reforma en donde se continuó con el debate por la 
reforma energética con los foros que se habían programado. (Axel Chávez, pág. 08) 

Crónica-Critica Penchyna los alegatos de izquierdas contra reformas: (Rosa Gabriela Porter, pág. 03) 

Plaza Juárez-Abra reforma energética, asegura David Penchyna: (Natalia López Pazarán, pág. 3A) 

Crónica-Cambiará reforma futuro de clase obrera, augura Priego: Tendrá un impacto positivo la reforma energética 

que propone el gobierno federal ante el Congreso de la Unión y el Senado de la República entre la clase obrera, auguró el 

dirigente de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) en la entidad, Jesús Priego Calva. Consideró el líder afiliado al 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) que con esta iniciativa se frenará el alza de los energéticos, por tanto los productos 

de la canasta básica serán los primeros en beneficiarse y de los cuales dependen miles de familias. Además indicó que el 
Presidente de México, Enrique Peña Nieto, cumplirá los compromisos que hizo con la población de bajar el costo de la 

gasolina y la energía eléctrica. “Los cetemistas le damos el total respaldo al gobierno federal, diputados federales y 
senadores, para que analicen y aprueben esta iniciativa, pero sin afectar a la clase obrera”. En tanto, manifestó el dirigente 

de la CTM en Hidalgo, Petróleos Mexicanos (PEMEX) contará con los recursos necesarios para la perforación de más pozos en 

el Golfo de México, que por años y por distintas condiciones no ha sido explotado como se debe. De la misma forma la 
paraestatal podrá contar con inversiones provenientes de la iniciativa privada para que trabajen de manera conjunta para la 

exploración de más mantos petroleros en el país. El líder obrero afirmó que México cada día está más lejos de alcanzar un 
pleno desarrollo en materia de energéticos, ya que carece de planeación, proyectos y programas en este rubro. Pero además 

será necesario terminar con la corrupción, compadrazgos e intereses personales o de grupos, como sucede actualmente en el 

país, por lo cual no hay avances concretos en Pemex. Añadió que las empresas que se dedican hoy en día a la perforación de 
pozos deben concluir los trabajos, ya que los mexicanos aportan recursos para estas actividades y en varias ocasiones dejan 

los proyectos sin terminar. El gobierno federal tendrá que contratar a empresas que cuenten con tecnología de punta y 
reconocidas a escala internacional o nacional, para que realicen este tipo de actividades. De lo contrario los resultados serán 

negativos, sino se aplican los recursos de forma correcta para la perforación o la elaboración de la gasolina, diesel y el gas 
que se requiere para el país. (Alberto Quintana, pág. 05) 

 El Independiente-Existe laguna para decretar desaparición de ayuntamientos: Actualmente prevalece laguna 

constitucional en Hidalgo para decretar falta absoluta de ayuntamientos durante su segundo año de actividades, después de 
la reforma que amplió la duración de las presidencias municipales, señaló la fracción parlamentaria de Nueva Alianza. Este 

problema de redacción en la Constitución de la entidad que no previeron los anteriores diputados, apuntó, generaría grave 

problema social y político en caso de presentarse la necesidad de desaparecer algún ayuntamiento y no tener medio de cómo 
hacerlo. Actualmente, el artículo 126 plantea falta absoluta del ayuntamiento en el primer año y en los dos últimos, pero al 

incrementar a cuatro años el lapso de los próximos presidentes municipales que entrarán en funciones en 2016, quedó en el 
limbo el segundo periodo. Incluso, “el legislador igualmente dejó de prever el supuesto en caso de falta absoluta de algún 

ayuntamiento en el periodo comprendido del 16 de enero de 2013 al 4 de septiembre de 2014, lo grave es que actualmente 

transcurre dicho periodo”. Derivado de la reforma para empatar comicios de gobernador, alcaldes y diputados locales en 
2016, las actuales presidencias municipales ampliaron su gestión a cuatro años siete meses. En caso de falta absoluta, el 

Congreso designará un concejo municipal interino y notificará al consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE), 
para que convoque a elecciones extraordinarias con tal de elegir al ayuntamiento que terminará el periodo. 19 millones de 

pesos para contingencias El gobierno de Hidalgo contempló en el actual Presupuesto de Egresos 19 millones de pesos para 
atender estragos provocados por contingencias, lo cual es insuficiente, aseguró el diputado del Partido Acción Nacional (PAN) 

Juan Robles Acosta. Pidió a los municipios y al gobierno del estado contemplar fondos de reconstrucción en sus presupuestos. 

Durante la sesión de ayer, los diputados también exigieron al secretario de Planeación Alberto Meléndez Apodaca garantizar 
recursos para la construcción del centro oncológico en la región Tula-Tepeji, tras los constantes casos de cáncer.  (Víctor 

Valera, pág. 02) 
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El Independiente-Mil 500 hectáreas con pérdidas tras paso de Ingrid; pero 60 mil reviven: La Secretaría de 

Desarrollo Agropecuario (Sedagro) informó que luego de revisar la afectaciones por Ingrid, mil 500 hectáreas resultaron con 

pérdidas totales a las que se podrían sumar otras 500. Las parcelas fueron revisadas por la aseguradora, la cual trabaja en la 
liberación de los cheques correspondientes al seguro catastrófico, sin embargo entra en el promedio calculado al principio de 

la contingencia. El titular de la dependencia estatal, Alberto Narváez Gómez descartó pérdidas graves al agro local; al 
contrario, el temporal revivió más de 60 mil hectáreas de temporal que estaban desahuciadas. Las afectaciones económicas 

para los campesinos alcanzan el millón de pesos, sin embargo es mínimo debido a que el espacio agrícola es de 600 mil 

hectáreas, “por lo que mil 500 es casi nada”. Los primeros pagos empezarán a bajar la próxima semana en el municipio de 
Metztitlán, por cada hectárea los productores recibirán 2 mil pesos, aunque el seguro no cubre hortalizas. En entrevista previa 

a un recorrido por el pabellón interactivo instalado en la feria San Francisco, Narváez Gómez destacó el segundo lugar del 
estado en producción acuícola entre las entidades sin litoral. En el pabellón interactivo la Sedagro ofrece espacios gratuitos 

para 54 productores que ofertan productos naturales, como una forma de incentivar la comercialización. Destacó que este 

año sembraron más de 2 millones de magueyes. (Gerardo Neria, pág. 03)  

El Independiente-Exdiputado priista se suma al gabinete ampliado: El exdiputado local priista Joel Nochebuena 

Hernández fue nombrado titular del Convenio de Desarrollo Social (CDS) del gobierno del estado, en sustitución de Jaime 
Galindo Ugalde, quien desde hace un mes asumió la gerencia estatal de la Conafor. La presentación estuvo a cargo del 

secretario de Planeación Alberto Meléndez Apodaca, quien destacó la urgencia por no dejar acéfalo dicho organismo, ya que 

opera el ramo 20 de la federación en la parte de proyectos sociales. “No se puede quedar acéfala mucho tiempo, pues tiene 
que conformar los programas y obras que lo integran, es parte de la atención social que el estado y la federación dan a 

distintas zonas del estado.” La CDS se encarga de distribuir los recursos federales hacia las presidencias municipales y 
organizaciones sociales, principalmente en el rubro de obra pública, así como seguimiento y aportaciones económicas de las 

distintas instancias de gobierno. En breve entrevista previa al acto protocolario, el exdiputado por el distrito de Huejutla 

aseguró que mantendrá postura firme con los presidentes municipales para que entreguen en tiempo y forma los expedientes 
de obra. Dijo que más que un “premio” por su desempeño en la anterior Legislatura, es un acto de confianza por parte del 

gobernador para desempeñar esta nueva responsabilidad desde donde, afirmó, dará su mejor esfuerzo. “Es una área sensible 
en cuanto a obras y acciones sociales de suma relevancia, donde tendré un trabajo coordinado con los presidentes 

municipales y las instancias o dependencias que tengan que ver con esta función.” Nochebuena fue pres idente municipal de 
Atlapexco y coordinador regional de la Secretaría de Planeación en Huejutla. Aseguró que vigilará la correcta aplicación de 

recursos, de acuerdo con las necesidades en cada municipalidad.  (Gerardo Neria, pág. 04) 

El independiente-Disminuyen observaciones de cuenta pública 2012: Molina: Rodolfo Picazo Molina, presidente de 
la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH), dijo que está por concluir la revisión de la cuenta pública 2012 y aseguró que 

disminuyeron las observaciones en comparación con años anteriores. Atribuyó tal tendencia a la capacitación de tres meses 

que recibieron los presidentes municipales, donde les dieron a conocer obligaciones y principales deficiencias en que incurren 
las administraciones. Los alcaldes “toman con mayor seriedad el ejercicio de los recursos”, dijo y apuntó que la principal 

irregularidad en que incurren es que facturan trabajos que no son realizados. ASEH organiza simposio nacional Además, la 
auditoría organiza durante jueves y viernes simposio nacional de gestión de los recursos públicos con la finalidad de dar a 

conocer experiencias que propicien aplicación eficiente de fondos federales transferidos a dependencias, entidades y 

municipios. Va dirigido a servidores responsables del manejo y administración de recursos federales, así como encargados de 
su revisión. Ofrecerán conferencia Mauricio Romo Flores, auditor general del órgano de fiscalización superior del Congreso de 

Guanajuato, así como el de Coahuila, José Plata Sandoval. También estará Francisco Mijares Márquez, auditor especial de 
evaluación de programas del órgano superior de fiscalización del Estado de México. (Víctor Valera, pág. 05) 

El Independiente-Legisladores Faltistas serían sustituidos por suplente: Diputados federales analizan modificaciones 

constitucionales para sustituir por suplentes a legisladores faltistas a tres sesiones consecutivas. La medida pretende bajar el 
ausentismo y fomentar la productividad. La Cámara de Diputados estudia 13 iniciativas, entre estas la relativa a sancionar a 

quienes por falta injustificada se ausenten de las actividades propias al interior del Congreso de la Unión. El diputado 
perredista Rosendo Medina Filigrana presentó la iniciativa que reforma el artículo 63 constitucional, la cual establece que los 

diputados o senadores, ante falta de tres ocasiones consecutivas durante un mes, llamarán a los suplentes. Actualmente la 

fracción segunda de dicho artículo señala que los legisladores que falten 10 días consecutivos, sin causa justificada ni previa 
licencia de la mesa directiva, serán dados de baja. Al término del segundo periodo de sesiones del primer año legislativo en 

San Lázaro, la representación hidalguense en la Cámara de Diputados acumuló 16 inasistencias conjuntas, lo que representa 
96 por ciento de efectividad. En la 61 Legislatura el entonces diputado federal Jorge Romero Romero acumuló ocho faltas y 

12 permisos a la mesa directiva. Además estuvo ausente en 88 de las 90 votaciones en el pleno durante el último periodo de 
sesiones comprendido de febrero a abril de 2012. Día de la Raza, nuevo puente Por su parte, el panista Rodolfo Pérez Gavilán 

sometió a consideración del pleno un proyecto de decreto para reformar el artículo 74 de la Ley Federal del Trabajo para que 
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el segundo lunes de octubre sea día de descanso en conmemoración del Día de la Raza. Lo anterior con el fin de establecer 

otro fin de semana largo para disminuir el ausentismo laboral derivado de las faltas por fechas de conmemoraciones, generar 

una derrama económica adicional para activar el turismo en varios destinos del país. La propuesta que pretende fomentar la 
convivencia y el descanso familiar, fue canalizada a las comisiones de turismo y trabajo y previsión social. (Gerardo Neria, 

pág. 05) 

Síntesis-Ombudsman, dispuesto al diálogo con SSPH: Hay total disposición por parte del nuevo presidente de la 
Comisión de los Derechos Humanos de Hidalgo (CDHEH) para trabajar en materia de seguridad pública, y evitar que existan 

más actos violatorios de las garantías individuales por parte de los uniformados, señaló José Alfredo Sepúlveda Fayad, 
ombudsman hidalguense. Asimismo, informó que será en los próximos días cuando se busque concretar una reunión con 

Alfredo Ahedo Mayorga, secretario de Seguridad Pública de Hidalgo. 'Este tema es uno de los más importantes para nosotros 
y por ende es que vamos a buscar este acercamiento, no sólo con la policía estatal, sino con todas las corporaciones que nos 

sea posible', dijo. José Alfredo Sepúlveda explicó que esta comisión no será enemiga de institución pública alguna. 'Lo que 

nos interesa es que haya un respeto total hacia cada uno de los derechos que nos da la ley a todas las personas y para ello 
todos tenemos que trabajar de la mano'. Reiteró la buena relación que hay con el jefe de la policía estatal, la cual dijo debe 

ser la base para el trabajo en favor del respeto a los derechos humanos. 'Esperamos a la brevedad posible este encuentro, 
más que para resolver lo que se tiene, para evitar que se repitan hechos violatorios en contra de cualquier persona', declaró. 

Sobre alguna postura, de la respuesta hecha por la SSPH de las recomendaciones que emitió la Comisión de Derechos 

Humanos, el entrevistado puntualizó que dado el tiempo que establece la ley para su estudio y respuesta, 'estamos en ese 
proceso, hasta el día de hoy no hemos recibido alguna aceptación o rechazo, pero dejar en claro que aún está transcurriendo 

el lapso que la ley permite'. Sepúlveda Fayad abundó que la violencia con que algunas veces actúan los elementos de las 
diferentes corporaciones de seguridad pública, son un foco rojo. 'Si bien si es un foco rojo, aclarar que esto ocurre a nivel 

mundial y que tenemos que lograr disminuirlo a partir de la educación, porque de ahí van a depender muchas cosas', agregó. 
Enfatizó que desde el primer día en que tomó posesión del cargo, todos los trabajadores de la dependencia 'estamos 

trabajando para garantizar que se respeten los derechos humanos y evitar en todo lo que más podamos, el que haya actos 

contrarios a esto, resolver los asuntos que tenemos y desde luego devolver lo que se perdió o parte de ello a las víctimas'. 
(Yossimar Durán, pág. 11) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

El Reloj-Suspenden en Pachuca a policías municipales: El titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca, 
Rafael Hernández reconoció que derivado de algunas denuncias ciudadanas a través del programa Monitor Ciudadano ya se 

dieron las primeras suspensiones, puestas a disposición y castigos ejemplares para los elementos que han incurrido en actos 

de indisciplina e inconsistencias en sus funciones. Lo anterior tras el cambio de turno de la policía municipal en el que afirmo 
el programa Monitor Ciudadano ha contribuido para mejorar la actuación de los elementos de seguridad. “El programa va a 

permitir tener una estadística muy puntual para que a nosotros como mandos nos ayude a mejorar y en caso necesario se 
puedan poner sanciones ejemplares, así como felicitar a quienes hagan bien su trabajo”, indicó. Rafael Hernández precisó que 

en caso de algún acto de corrupción habrá sanciones para los elementos que no contribuyan en llevar a cabo su trabajo 

conforme a la ley. “La ciudadanía debe manifestar las inconformidades, yo apuesto mucho porque el trabajo de los oficiales 
sea apegado a derecho, en general estamos haciendo un trabajo permanente para cambiar la actitud de nuestros elementos”, 

indicó. Es de precisar que de manera habitual la Secretaría lleva a cabo el cambio de turno de los elementos de la corporación 
a las 7 de la mañana, cada día en diversos puntos de la ciudad. Dijo que en el cambio de turno, se hace revisión del 

armamento, de las condiciones de las motos y patrullas que forman parte del mismo, así como del uniforme que portan los 
elementos. Al tiempo que el jefe policiaco hace diversas recomendaciones para dar cumplimiento a las funciones que 

desempeñan. Destacó que al interior de la Secretaría, se llevan acciones permanentes para que los elementos salgan 

convencidos de que trabajar apegados a las disposiciones legales es la mejor manera de ganarse el respeto de los 
ciudadanos, por lo que, dijo, el dialogo y acercamiento continuo con los oficiales genera un ambiente de confianza. (Yina 

Bautista, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

El clásico es para Hidalgo: Una buena noticia dentro de todas las tragedias que se han padecido en las últimas semanas 
parece provenir del deporte. Con las lluvias en el estado, con las que pasaron y las que siguen en zonas como la Otomí-

Tepehua, así como con el brote de cólera que aunque ya fue controlado sigue la alerta sanitaria en toda la entidad, poco o 
nada se ha podido captar la atención pública hacia el arte, la cultura, el deporte y el entretenimiento en Hidalgo. Sin 

embargo, parece que una buena noticia llega desde las oficinas del Instituto Politécnico Nacional en donde últimamente 
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Hidalgo es parte de su agenda. Y es que según los reportes deportivos de portales y especialistas –como mi compañero 

Héctor Mora quien es uno de los mayores aficionados al deporte de las tacleadas, o en radio -el último de Edgar Mendoza de 

La Red- en el marco de la semana 8 de la Onefa, el próximo 26 de octubre al mediodía, el clásico estudiantil de fútbol 
americano nacional entre las Águilas Blancas y Pumas se jugaría en el Estadio Hidalgo.  La razón es sencilla: habría sido una 

invitación expresa del gobernador Francisco Olvera Ruiz a la directora del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Diez, con quien viene 
trabajando en una agenda en base al proyecto de la Ciudad del Conocimiento y la Cultura desde hace varios años. A este 

proyecto de traer un partido con tradición de más de 70 años a la capital del estado habría que agregar la creciente ola de 

practicantes al deporte del futbol americano en Hidalgo; tan sólo la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo ya cuenta 
con su equipo desde hace unos años, al igual que otras más como los Tecnológicos y las Politécnicas, como la de Pachuca y 

la Metropolitana en Tolcayuca.  El futbol estudiantil parece tener en Pachuca una buena oportunidad de crecimiento más allá 
de la existente tradición al emparrillado que han conseguido clubes deportivos como Cuernos Largos y Oseznos quienes 

vienen trabajando desde hace varias generaciones en la formación de jugadores. Por otro lado, habrá que ser cautos ante 
este posible anuncio pues no todo podría ser festejo para el clásico IPN contra Pumas pues el día que se pretende llevarse a 

cabo también está agendado un partido de los Tuzos del Pachuca quienes recibirán al Cruz Azul, esto a las 19:00 horas del 

citado 26 de octubre. Nada está escrito para el partido de americano aún, pero el simple hecho de haberse mencionado como 
posibilidad para Pachuca generó expectativa en redes sociales y una serie de comentarios con los que voy totalmente de 

acuerdo. Y es que, siendo honestos, como pretenden perder una oportunidad única de dejar que un clásico del futbol 
americano nacional, -que seguramente tendría estadio lleno- se diluya ante lo que será, también seguramente, una pobre 

entrada al partido de los Tuzos como viene siendo cada 15 días en la actual temporada. Ahí se los dejo. (Eduardo 

González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Ernesto Gil Elorduy Presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado señala que la unanimidad en las decisiones de  
la LXII Legislatura no es síntoma de democracia y que son más síntomas de democracia si no todos están de acuerdo, pero 

razonan sus votos, expresan sus puntos de vista y tratan de convencerse unos a otros, y al final de la discusión es cuando 

viene ya la definición de los diferentes parlamentarios para expresar su voto, y de esa manera se resuelven los temas del 
pleno de la cámara de diputados. Lo anterior a la pregunta expresa, sobre las dos decisiones que ha tomado el Congreso en   

la elección del Presidente de la  Comisión Estatal de los Derechos Humanos y la asignación  de Comisiones en las que se han 
levantados voces de inconformidad sobre la manera en que se procedió y en que incluso se llegó a hablar de imposiciones.  

Gil Elorduy no rehúye el  tema y con claridad los aborda  y da sus puntos de vista desde la  responsabilidad de Presidente de 

la junta de gobierno y como diputado. Señala que después de estas dos decisiones el Congreso sale o muy fortalecido porque 
estos son los instrumentos de trabajo que tiene, porque si se ven los nombres de las comisiones, tienen un reflejo de las 

actividades que realiza el Ejecutivo y en el equilibrio de poderes de contrapesos, el legislativo que tiene que revisar a través 
de la auditoría superior del estado el manejo de los recursos, eso les permite que a través de las comisiones no se convierta 

en órganos de poder, sino simplemente comisiones para distribuir de manera eficaz el trabajo del Congreso. En el Congreso 

hay 30 Comisiones y se dividen entre los diversos grupos parlamentarios para que preparen los documentos, los analicen y 
los estudien, por eso se llaman comisiones de estudio y dictamen y suban al pleno los que estén lo suficientemente maduros 

para ser discutidos y votados. Esas son las comisiones de trabajo.  
TODOS LOS DIPUTADOS SON IGUALES  

Gil Elorduy señala que en el Congreso todos los diputados son iguales, son pares, por más que a alguno se le denomine 
presidente de alguna comisión o Presidente de la Junta de Gobierno o de la directiva "todos somos iguales y contamos un 

voto igual" y "nadie tiene una superioridad en relación con los otros" por más que presida una reunión porque es un órgano 

colegiado y los órganos colegiados son la esencia de la democracia y de la pluralidad, aunque tratamos de convencer al 
vecino pero respetando sus ideas. Es el espacio de trabajo y es donde cada partido trabaja y tiene su representación que 

decidió el pueblo de Hidalgo con su voto. Señala que las votaciones son la parte final de las discusiones, porque reflejan la 
decisión final de un proceso democrático perfectamente delineado, de tal manera que unas son de mayoría. Otras son de dos 

terceras partes de mayoría calificada y es la democracia la que decide quién tiene la razón política y legal porque tampoco se 

puede discutir tres años porque la ciudadanía exige soluciones para bien del pueblo.  
RELACIÓN RESPETUOSA CON EL GOBERNADOR  

En cuanto a la relación con el gobernador del estado, señaló que será respetuosa y política, como poderes que resultan de la 
voluntad popular por las elecciones con una finalidad común que es el beneficio del pueblo de Hidalgo, con la obligación de 

respetar el voto popular para trabajar, no para competir sino en el equilibrio de poderes en la colaboración en el ámbito de 
los dos poderes para bien del pueblo de Hidalgo.  

RELACIÓN CORDIAL CON LOS PARTIDOS  

Dijo que hacia el interior será una relación cordial con las bancadas porque hay gente madura, y que de esa manera será 
posible trabajar de la mejor manera posible para llevar a cabo una actividad digna y respetuosa para bien del pueblo de 
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Hidalgo, para llevar a cabo una tarea digna para el estado.  

GIL: LOS AÑOS ME HAN ENSEÑADO A PROCEDER CON SERENIDAD  

No hace mucho EGE declaró que los años le han enseñado a proceder con serenidad para decidir con certeza jurídica y la 
conciencia tranquila de actuar con transparencia pública, y se definió como un hombre de formación y vocación jurídica, lo 

que lo pinta de cuerpo entero como un político que camina con la ley corno guía suprema de sus acciones. Es abogado 
graduado en la LTNAM en donde estudió de 1962 a 1966 y en lo que es su carrera política, se debe apuntar que fue 

secretario privado del Presidente Luis Echeverría, Presidente del PRI en nuestro estado en 1983, Secretario de gobierno con 

Adolfo Lugo Verduzco en 1987, Secretario de Educación Pública en 1996. Ha sido diputado local y federal, Presidente 
municipal de Pachuca de 1985 a 1988. En los cargos administrativos, fue jefe de Departamento Administrativo del Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad de México, Subdirector Jurídico de Ferrocarriles Nacionales y el 27 de junio del año 2000, 
designado Comisionado en la COFETEL, cargo al que renunció para poder aceptar la candidatura a diputado local. Como 

senador de la República, fue vice coordinador de la fracción priista y alcanzó la presidencia mundial de parlamentarios por el 
hábitat con notable éxito en liderazgo. Improvisado no es. (Adalberto Peralta, página 02). 

El Reloj-La Hora en Punto… 

 
De Legisladores a Legisladores: El trabajo de los diputados y senadores, consiste no sólo en votar iniciativas para 

convertirlas en leyes. Los ciudadanos que deciden elegir a este tipo de representantes populares, lo hacen principalmente con 

la esperanza de encontrar un gestor que apoye sus reclamos y necesidades. Un buen legislador, entiendo, puede ser aquel 
que se prepara sobre temas específicos y los expone en las tribunas, debate y defiende, pero además, realiza una labor 

permanente de gestión entre los habitantes del distrito o entidad que lo eligieron y se preocupa por atender sus peticiones. 
Este puede ser el caso de David Penchyna Grub, senador hidalguense que en el Senado de la República tiene, entre otras 

responsabilidades, sacar adelante la reforma energética. Penchyna, alertó recientemente, que de no aprobarse la iniciativa 
presidencial, México está en riesgo de permanecer como importador de productos derivados del llamado “oro negro”. Sin 

reforma, será difícil, sino es que imposible, mantener las inversiones en nuevas plantas procesadoras del energético, como 

sucede con el proyecto Bicentenario en la región de Tula. Penchyna, además de traer en su portafolios esta propuesta, es un 
conocedor de los asuntos financieros y fiscales del país, por lo que seguramente tendrá una amplia participación durante las 

discusiones de la reforma hacendaria. Y como parte de la gestión obligatoria del representante, Penchyna decidió cancelar su 
informe anual de trabajo, pues consideró que los recursos de ese evento (200 mil pesos) serían mejor aplicados si se apoya a 

los hermanos hidalguenses en desgracia, afectados por las pasadas lluvias. En términos generales, se puede valorar que el 

senador hidalguense está cumpliendo bien con la función para la que fue electo. Caso contrario es el de algunos diputados 
locales, como por ejemplo: Roció Tello y Rosalio Santana. Tello, al hacer gala de sus habilidades como “locutora” abordó un 

problema de salud que es muy serio. En algún momento de su discurso, la diputada trató de polemizar y lo hizo con ligereza, 
pues olvidó que, lamentablemente, también hay casos de cáncer de seno en los hombres y que ella, no es una diputada de 

género, sino que su investidura la obliga a respetar tanto a los hombres como a las mujeres. En tanto, Rosalio Santana, 

representante priísta del distrito de Tepeji, se refirió al tema de la salud y la necesidad de construir en la zona un hospital de 
especialidades, sin medir lo que implica la operación de un nosocomio como el referido. Hubiera querido escuchar que Tello y 

Santana, donarán sus dietas en la lucha contra el cáncer o que por lo menos tocarán puertas de instancias municipales, 
estatales y federales y de organismos internacionales para gestionar y obtener los recursos necesarios para las clínicas del 

sector, pero no lo hicieron. Ambos diputados locales, concluyeron sus exposiciones con exhortos, que en los hechos, no son 
sino simples justificaciones de un trabajo legislativo que se antoja gris, de pobres resultados.(Edmundo Pineda, página 

07) 

Vía Libre-deslinde… 
Izquierda entre Isidro y Morena: Para muchos pasó desapercibido el fracaso del Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena) en Hidalgo donde no pospuso su asamblea constitutiva por no reunir el quorum de tres mil personas que establece 

la ley electoral a pesar de la convocatoria de Andrés Manuel López Obrador procedimiento que tendrán que repetir de 
acuerdo a la solicitud de prórroga presentada al Instituto Federal Electoral (IFE) en cinco días. Días después el Senador de la 

República del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y jefe político de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina 
(UFIC) Isidro Pedraza Chávez abarrotó un salón de eventos de Pachuca para rendir su informe de labores legislativas con una 

cifra similar a la que logró reunir el movimiento que aquí encabeza el ex perredista y dirigente de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) Andrés Caballero Cerón. Fue alentador para el perredismo y en particular para las tres 

principales tribus este acontecimiento después del resultado en las elecciones estatales intermedias en que el PRD fue 

superado en las urnas por el Partido Nueva Alianza (Panal) y pasó a ser cuarta fuerza parlamentaria en las 62 Legislatura al 
Congreso del estado, más cuando se anotó que una causa fue la escisión que le produjo Morena. Se puede entender en este 

escenario que superado el efecto poselectoral las aguas en la izquierda hidalguense regresan a su nivel y que el sol azteca 
empieza a recuperar la confianza de sus seguidores y simpatizantes y que una sola de las corrientes que la integran tiene 
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mayor capacidad organizativa que la dirigencia de Morena que a quien le faltaron casi 800 simpatizantes para poder celebrar 

su asamblea estatal. No basta esa señal ni esa sola actividad como para afirmar que el PRD está recuperado su dirigencia 

estatal tiene que reaccionar y acelerar los procesos internos para fortalecer sus estructuras para entregar buenas cuentas en 
los procesos de 2015 y luego del 2017 que serán las intermedias federales y la primera y única estatal en que se empatará la 

renovación de poderes y ayuntamientos.(Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

A pagar el costo político de las reformas: Penchyna: El senador priista David Penchyna Grub, contundente y claridoso 

como es, culpa a la oposición de que las reformas propuestas por el presidente Enrique Peña Nieto no salgan lo mejor posible 
en favor de todos los mexicanos y aprovecha para lanzarse contra el ex candidato presidencial, Andrés Manuel López 

Obrador, cuya propuesta de una “desobediencia civil” contra la reforma energética, es a juicio del legislador “un populismo 
trasnochado”. Nada dice, eso sí, de si las reformas estructurales (hacendaria, energética y política) podrían pasar, sobre todo 

las que tienen que ver con pesos y centavos, por el combate a la corrupción, el adelgazamiento del aparato burocrático y la 

reducción de privilegios para los funcionarios del gobierno. Advierte, en encuentro con reporteros de diversos medios, que si 
las reformas en curso y en la mesa de debates no pasan, el avance de México se tardaría al menos otros 20 años. Luego 

entonces, sostiene que es la oportunidad de México para consensuar los cambios que requiere el país, al costo que se 
requiera y en eso el presidente ha advertido estar dispuesto a ello “y el PRI también”. Como medida atinada en el contexto 

local, anunció que no hará informe de actividades legislativas y de gestión por su primer año como senador y que lo que 

gastaría en ese acto lo destinará íntegro a ayudar a los hidalguenses damnificados por el paso del huracán “Ingrid”. Ayer 
mismo anunciaba la entrega al DIF Hidalgo de un camión cargado con víveres y enseres domésticos. Para que la gente se 

entere de lo que ha hecho como senador ha dispuesto de la página: www.davidpenchyna.com/cortedecaja. A la pregunta de 
un reportero sobre si se ve como próximo gobernador fue también tajante: “en este momento soy Senador de la República”… 

No hay duda, Penchyna es considerado por muchos como un excelente tribuno, con capacidad para el debate y un férreo 
defensor de las causas de su partido, aunque en muchos temas no haya acuerdo con el PAN y PRD, así como diversos 

sectores de la sociedad que piensan distinto.(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que a Mario Alberto Tenorio Estrada, director del Hospital de Tulancingo ya no lo aguantan por su prepotencia. 

Dicen que trata mal a la gente, a los trabajadores y se la pasa hablando mal de sus superiores, por lo que valdría la pena que 
el secretario de Salud, Pedro Luis Noble le ponga un freno a este galeno que se la pasa presumiendo su amistad con el 

director del Hospital General de Pachuca, Francisco Chong. Si no ponen atención pronto podría derivar en un 
problema mayor dentro del gremio médico que al parecer, está molesto. 

: Que ayer en un conocido restaurante de San Javier en la capital hidalguense se reunió el pleno de la Sección 15 del 
SNTE. En el lugar se encontraban el actual dirigente Sinuhé Ramírez Oviedo y junto a él, su mentor Moisés Jiménez 

Sánchez, la ex líder Mirna García López y el ex diputado local de Nueva Alianza, ex líder de la Sección, Alejandro Soto 
Gutiérrez. Por suerte no se apareció por el lugar el procurador nacional Jesús Murillo Karam porque podría tipificarse mínimo 

como “dirigencia organizada”. 

: Que los primeros cambios en la Dirección del Transporte de Gobierno del estado se avecinan con el nombramiento del 

director del Tuzobús, en donde se tiene preparada la llegada del ex diputado local, Joel Nochebuena quien apenas ayer 
fue nombrado como director general de convenios de desarrollo social en el estado, sin embargo, también figura el actual 

coordinador general del proyecto, Manuel Rebollar, por lo que todo se mantiene en incógnita con la designación oficial que 

tendrá que hacer en los siguientes días el capitán Roberto Terán, subdirector del Transporte. 

: Que tanta es la urgencia para que este domingo asista el mayor número de personas a Plaza Juárez de Pachuca para 
buscar que Morena sea reconocido como partido político, que ayer tuvieron que llevar a Ixmiquilpan a Clara Brugada, la 

ex jefa delegacional de Iztapalapa quien es recordada por su pelea con Juanito, quien le robó el puesto. Lo malo, es que 

dicen que ni ella logró hacer una buena convocatoria y mucho menos convencer conciencias del Mezquital para que acudan 
a Pachuca el domingo. (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

Ha habido actividades intensas después del 10 de septiembre de manera que se está trabajando con mucha intensidad y los 
compañeros de todas la fracciones parlamentarias han hecho participaciones muy interesantes y muy propositivas” 

Ernesto Gil Elorduy Coordinador de los diputados en el Congreso Local, sobre la agenda legislativa. 

El IVA a colegiaturas no debe de ir, como tampoco creo que deba de ir el impuesto al sector hipotecario. No estoy de acuerdo 
en el monto porque la construcción en México es un motor de la economía” 

David Penchyna Grub Senador por Hidalgo, sobre las modificaciones a la Reforma Fiscal. 

Sería un mal comentario decir yo me voy a inclinar por esta persona o por esta otra, nosotros debemos de ser muy cautos y 

profesionales en cuanto a esta respuesta, uno debe ser institucional, no caer en el favoritismo” 

Arturo Sánchez Jiménez Dirigente del PRD estatal sobre un posible candidato para renovar el Comité Nacional. 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que el martes de la próxima semana pudiera conocerse la respuesta del gobierno federal a la solicitud del estado respecto a 

los recursos requeridos para remediar los daños provocados por el huracán Ingrid; la normatividad establece a los siete días 
hábiles el Fondo Nacional de Desastres deberá contestar la petición en cuanto a la evaluación que, conjuntamente entre 

federación y estado, se realice de las afectaciones, las cuales, en la entidad, superan los mil 400 millones de pesos, mil de 

ellos llegarían por la vía de este fondo. 

Que el gobernador Francisco Olvera Ruiz está metido de lleno en los trabajos necesarios para resolver los problemas que 
afectan a los municipios que resintieron el paso de Ingrid, hace unas semanas. Al respecto, el mandatario estatal ha instruido 

a los funcionarios del gabinete a no quedarse en el escritorio y salir a las distintas regiones del estado para atender las 

demandas de la población en problemas. 

Ojalá todos acaten la orden y trabajen a tope para apoyar a la población afectada. 

Que el senador David Penchyna anunció ayer que no realizaría informe de actividades legislativas para ocupar esos 

recursos económicos en la donación de víveres, principalmente para la población vulnerada por los huracanes. 

Cabe destacar que la reunión entre el presidente de la comisión de Energía del Senado de la república, David Penchyna, 

con los medios de comunicación resultó aparte de nutrida muy participativa. 

Que el exjefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, estará de gira hoy en Tulancingo, para dictar una 
conferencia en una universidad. Después, de acuerdo con su itinerario, se trasladará a Pachuca, donde sostendrá una reunión 

con la estructura del PRD, todo encaminado para pedir el apoyo para buscar ser dirigente nacional del sol azteca. 

Veremos cómo le va al prepreprecandidato del PRD a presidente de la República, lo que servirá como termómetro, pues a su 

amigo y rival de izquierda Andrés Manuel López Obrador no le fue nada bien durante su asamblea para constituir a 
Morena como partido en la entidad. 

Que ya puede leer ésta y otras columnas desde las aplicaciones de Criterio para teléfonos inteligentes. Descárguelas desde 
las tiendas de Apple y Android: AppStore y Google Play.(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Más beneficios que calamidades trajo Ingrid al campo hidalguense 

 
(Redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

En vez de rendir su primer informe en el formato tradicional, el senador hidalguense David Penchyna optó por 
donar un camión torton cargado de alimentos y artículos de limpieza a los hidalguenses damnificados por el 

huracán Ingrid y la tormenta tropical Manuel. 

La cifra erogada en estos apoyos -que ayer por la tarde fueron entregados al DIF estatal- fue de 200 mil pesos, según 

informó el propio legislador, quien ofreció una conferencia de prensa para dar a conocer la noticia. 

Penchyna solicitó a los medios de comunicación apoyo para hacer saber a la sociedad hidalguense que sus logros pueden ser 

consultados en su página electrónica, donde fue incluido un link llamado “corte de caja”. Ahí se detallan sus actividades 
legislativas en la Cámara alta, donde funge como presidente de la Comisión de Energía, además de las gestiones que hizo en 

favor de los habitantes del estado. 

Por cierto, en Radio Pasillo se comenta que muchos comunicadores se fueron con la “finta” al ser convocados a la conferencia 

de prensa de Penchyna. Y es que, como el legislador avisó que haría un importante anuncio para el Senado y el estado de 
Hidalgo, no faltaron los malpensados que asistieron a la reunión esperando el “destape” del ex diputado federal rumbo a la 

gubernatura de la entidad. 

Pero no fue así. Como el mismo Penchyna lo declaró a este medio de comunicación, los tiempos de la sucesión aún son 

lejanos, y ayer el tema ni siquiera fue tocado, pues todo lo que se dijo al respecto no pasó de murmullos entre los reporteros. 

Lo que sí fue notorio fue el poder de convocatoria del senador, pues a la conferencia asistieron -además de los reporteros de 
la fuente- dueños y directivos de medios y no sólo de Pachuca, sino de otros municipios del estado, incluyendo Tulancingo y 

Huejutla. 

Suena en Radio Pasillo que, ante la inoperancia del área de prensa del Congreso local, donde los cambios no llegan, varios 

legisladores han decidido conformar sus propios equipos de comunicación social y enviar por su cuenta la información sobre 
los asuntos que suben a la máxima tribuna del estado. 

El priista-ecologista Rosalío Santana Velázquez, representante de distrito de Tepeji, y la tricolor Edith Avilés Cano, de 
Actopan, han sido los primeros en implementar esta medida, mientras que las bancadas del PRI y el PAN afinan detalles sobre 

la forma como trabajarán con los reporteros de la fuente. Quienes aún no aparecen son el Panal -pese a ser la segunda 
fuerza en la Cámara de Diputados- y menos el PVEM, que al parecer sólo será un membrete en la LXII 

Legislatura.(Redacción, página web) . 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
Arremete el senador hidalguense David Penchyna en contra de aquellas voces que pretenden frenar la aprobación de las 

reformas derivadas de propuestas del Ejecutivo federal para el desarrollo del país. Según el asambleísta existen grupos que 
recurren al discurso sin aportar nada más y radicalizan a la población con argumentos muy alejados de la realidad. Lo cierto 

es que debe prevalecer el consenso para modificar las leyes y adaptarlas a las necesidades actuales que atraviesa el país para 

beneficio de todos. 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-: Nuvia Mayorga. La directora general de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas sigue, 

fiel a su estilo, demostrando que la disciplina es tema fundamental para salir avante ante cualquier contrariedad. Así, la 
hidalguense suma sus activos a las labores que desempeña, no sólo a favor de sus coterráneos sino de todos los integrantes 

del sector en el país. 

 
Abajo-: Silvano del Villar. Del Villar Guzmán es uno de los regidores más deslucidos en el cabildo de Tulancingo y es que 

como parte de las comisiones en las cuales está incluido su desempeño no lo sitúa como uno de los munícipes con mayores 
participaciones. Más bien permanece sólo como uno más, situación que lo mantiene como otro perfil gris en la presente 

administración municipal.(Redacción, página 02). 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

POSPONEN 

El Comité Directivo Estatal del PRI decidió posponer unos días la publicación de su convocatoria para renovar 
los consejos municipales. Según los grillitos tricolores la convocatoria sería publicada entre el 2 y 3 de octubre 

pasado, pero de último momento determinaron esperar. La convocatoria permanece en la oficina del 
Secretario Técnico del Consejo Político Estatal, Gonzalo Badillo, quien también es responsable del desarrollo 

de los procesos internos del organismo tricolor. A partir de esta decisión, en el comité se habla de que aún no hay 

“amarres” definitivos en los consejos y será hasta que concluya la conciliación entre los grupos cuando la convocatoria “vea la 
luz”. 

SME 
El próximo 16 del presente mes, Martín Esparza, dirigente del desaparecido SME, visitará Pachuca para asistir 

a la toma de protesta del nuevo dirigente de esa organización a escala local, Vicente Espinoza Contreras. 
Mientras tanto se habla que el 11 de octubre habrá movilizaciones en todo el país, incluido Hidalgo, de parte 

de los electricistas para protestar por el Cuarto aniversario de la desaparición de su sindicato. Extraoficialmente 

se comenta que podría haber protestas y hasta la toma de instalaciones de la CFE. 
DIFERENCIAS 

Entre el alcalde de Actopan, Gregorio Hernández Serrano, y su secretario municipal, Omar Leonardo Ramírez 
Gutiérrez, las cosas van cada día peor. Según los propios regidores y funcionarios del ayuntamiento, el 

enfrentamiento entre los dos personajes se debe a que el secretario municipal se siente el alcalde porque tiene 

el respaldo de su padre, el empresario Leonardo Ramírez “Chapey” y trabaja en función de un proyecto 
personal de posicionamiento sin respetar jerarquías ni protocolos políticos. Al igual que en otras instancias del 

gobierno, cuando hay dos mandos, el personal se divide y la más mínima acción o iniciativa se vuelve motivo de 
enfrentamiento, lo que genera parálisis. (Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Alerta FMI debilidad en la economía: El Fondo Monetario Internacional recortó de 2.9% a 1.2% la 
perspectiva de crecimiento económico de México para 2013, con lo que se ubicó como una de las naciones en el mundo 

con menor dinamismo este año.  De no ser porque la mayoría de las economías europeas siguen en recesión o con un 

marginal crecimiento en 2013, la mexicana es una de las que se ubican en la parte más baja de las estimaciones del 
organismo internacional.  Según el Informe de Perspectivas Económicas Mundiales de octubre, el recorte en la proyección del 

producto interno bruto (PIB) fue consecuencia de la debilidad de la actividad en el primer semestre del año. “La 
desaceleración inesperada en México tuvo que ver con la disminución del gasto público, el enfriamiento de la actividad en el 

sector de la construcción y la demanda anémica en Estados Unidos”, reveló el FMI. Esta nueva proyección de la institución 

internacional incluso es menor a la del gobierno federal, que se ubica en 1.7%. El PIB mexicano no sólo se expandirá por 
debajo del promedio mundial, que será de 2.9%, sino también de los llamados BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica), 

así como de EU, nación a la que por algunos años se le superó en la tasa de crecimiento. La economía china tendrá un 
avance de 7.6% para este 2013; India crecerá 3.8%; Brasil se expandirá 2.5%; Sudáfrica lo hará 2% y Rusia aumentará 

1.5%. EU tendrá un incremento de 1.6%. “La perspectiva de crecimiento económico para México del FMI refleja cierta 

negligencia de los distintos actores económicos sobre el uso correcto de los recursos en el gasto público”, dijo el investigador 
de la UNAM, Jesús Sánchez. El catedrático dijo que la contracción del gasto público influyó en las menores inversiones, así 

como en la baja en la generación de empleos formales. El economista en jefe de Bank of America Merrill Lynch, Carlos 
Capistrán, reconoció que el sector externo fue el principal choque detrás de la desaceleración económica de México, pero 

atribuyó como factores que también incidieron negativamente la crisis de la vivienda y el dinamismo que tuvo la minería. 
Cuestionado sobre si la economía mexicana aún resiente con gran efecto los choques del exterior, el experto comentó que al 

ser un país comercialmente muy abierto, sí le pega de manera importante lo que sucede fuera del territorio, principalmente 

en Estados Unidos. El analista económico de Santander, Rafael Camarena, reconoció que el crecimiento esperado por el 
FMI es muy bajo, y sin bien los problemas que originó el rezago en la operación de los recursos para infraestructura tuvieron 

que ver en la menor dinámica económica, se espera que al cierre del año el PIB nacional tenga un repunte. El director para 
AL de Moody’s Analytics, Alfredo Coutiño, dijo que con la ola de revisiones a la baja en el crecimiento económico, los 

mercados esperarán que el Banxico realice otro recorte más a la tasa de referencia, actualmente en 3.75%. “Pero un nuevo 

recorte de la tasa de interés sólo genera una ilusión monetaria para el mercado, ya que la política del banco central en lugar 
de ser expansiva se ha vuelto restrictiva, limitando el financiamiento a consumidores y empresas”. (Mario Alberto 

Verdusco, primera plana). 
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La Jornada- Corrigen diputados la propuesta de Peña Nieto en materia de IVA: Los grupos parlamentarios de PRI, 

PAN y PRD en la Cámara de Diputados acordaron con la Secretaría de Hacienda corregir el paquete fiscal –propuesto por 

Enrique Peña Nieto– para no gravar con IVA colegiaturas, rentas, compra y venta de casas habitación, e incluir medidas 
adicionales para que los grandes contribuyentes paguen al fisco en la medida que obtienen importantes ganancias, y 

compensar los ingresos que se perderían al restringir la aplicación del gravamen. El coordinador parlamentario del PRI, Manlio 
Fabio Beltrones, aclaró que el acuerdo ya tiene varios días, por lo que ni otros partidos ni organizaciones empresariales 

pueden arrogarse la modificación del proyecto. Diputados del PRD explicaron a este diario que el acuerdo se tomó el pasado 

domingo con el subsecretario de Hacienda, Miguel Messmacher, con el conocimiento del titular del ramo, Luis Videgaray. Se 
suprimirá el régimen de consolidación fiscal Beltrones, por su parte, explicó que se mantendrá el espíritu de la reforma 

propuesta por Enrique Peña Nieto y se aprobará el impuesto de 7.5 por ciento a las ganancias de las mineras, con .5 por 
ciento adicional para la extracción de oro, plata y platino, y se suprimirá el régimen de consolidación fiscal, porque la Cámara 

no cederá ‘‘a presiones e intereses’’. El vice coordinador del sol azteca, Miguel Alonso Raya, expresó que los empresarios ‘‘no 
pueden cantar victoria y vamos a ir a fondo, porque de algún lado tenemos que sacar lo que se perderá al no cobrar el IVA 

en colegiaturas y vivienda’’. Sobre el particular, Beltrones Rivera expuso que los grupos parlamentarios han participado en 

negociaciones y propuestas para modificar y corregir algunos aspectos del proyecto enviado por el Ejecutivo el pasado 8 de 
septiembre. ‘‘Hoy nadie puede tener duda que los partidos políticos hemos llegado a un acuerdo interno que nos está 

permitiendo procesar la conexión que debemos hacer en materia del pago de IVA en colegiaturas y sobre todo en 
deducibilidad de las mismas. ‘‘Así como hemos analizado que hay que corregir el tema del gravamen a la construcción de 

tiempo compartido para seguir estimulando el turismo; así como también hemos acordado buscar correcciones respecto del 

cobro del impuesto sobre la renta (ISR) en el sector agropecuario, diferenciándolo en tres escalones: en los pequeños, 
medianos y grandes productores, con lo cual hacemos progresivo lo que se deba cobrar a cada uno de ellos, porque no se 

puede tasar igual a los desiguales, también hemos escuchado a quienes se han querido pronunciar alrededor del no a la 
homologación del IVA entre las fronteras y el resto del país’’, apuntó el legislador sonorense. El coordinador del PAN en San 

Lázaro, Luis Alberto Villarreal, confirmó la negociación con Hacienda y acusó al gobierno de no saber gastar los recursos 
aprobados por el Congreso y mentir sobre los efectos del proyecto de reforma hacendaria: ‘‘Estamos en una mesa donde 

están diputados del PRD, del PRI y de Acción Nacional, el propio subsecretario de Hacienda, y estamos pidiendo en ciertos 

puntos distintas alternativas… ‘‘Hay una pregunta que todos los días nos hacemos las diputadas y los diputados del PAN y la 
sociedad mexicana: ¿y para qué quieren más dinero si el que se les aprobó para este ejercicio no se lo han sabido gastar?, 

¿para qué quiere más dinero el gobierno?, porque miren, ellos están planteando que el Presupuesto 2014 traiga 600 mil 
millones de pesos más que el de este año; si es a costa de una propuesta como la que presentó el Ejecutivo en sus términos, 

la verdad es que es un golpe durísimo a este país. Implica endeudamiento a través del déficit, un sacrificio terrible sobre los 

mismos de siempre, un golpe terrible sobre los que menos tienen, un golpe terrible sobre las clases medias. ‘‘Es una mentira 
lo que ayer dijo la secretaría de Desarrollo Social (Rosario Robles), que la clase media está a salvo; cómo se nota que no la 

conoce... es absolutamente falso de toda falsedad que esta reforma vaya solamente contra los más ricos; va sobre los 
pobres, las clases medias, va sobre los mismos de siempre y eso no lo podemos permitir, pero estamos abiertos a otras 

alternativas y en la disposición de escucharlas de parte del gobierno.’’ Seguro de desempleo, pero sin afectar la subcuenta de 

vivienda Por otra parte, la cúpula del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) planteó ayer a diputados 
que el seguro de desempleo no se constituya a costa de la subcuenta de vivienda, como propone el Ejecutivo en su propuesta 

de reforma fiscal. En una reunión con diputados surgidos del magisterio, el presidente del SNTE, Juan Díaz de la Torre, afirmó 
que los maestros celebran la integración del seguro de desempleo, ‘‘porque es fundamental para que los jefes de familia 

tengan estabilidad ante las adversidades… pero que no se lesionen derechos que tienen los trabajadores de la educación en 
vivienda y lo que representan ahorros recuperables en su jubilación’’. El dirigente magisterial también resaltó que construir el 

seguro no debe impactar las subcuentas de los trabajadores ‘‘ni poner en fragilidad a las instituciones que se encargan de su 

administración, como el Fovissste’’. La reunión fue aprovechada por diputados del PRI para cuestionar las movilizaciones de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en contra de la reforma constitucional que impone la 

evaluación magisterial.( Enrique Méndez y Roberto Garduño, primera plana) 
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Excélsior-Detienen a 13 federales plagiarios; operaban en Acapulco:  El gobierno federal informó ayer sobre la 

detención de 13 policías federales que se dedicaban al secuestro en Acapulco, Guerrero. Se les acusa, además, de 

delitos contra la salud, homicidio y delincuencia organizada.  Eduardo Sánchez, vocero del gabinete de Seguridad, indicó que 
en lo que va del año 94 elementos de la policía federal, incluidos estos 13, han sido consignados ante un juez por diversos 

delitos. Sánchez Hernández dijo que los agentes federales podrían enfrentar hasta 70 años de prisión por cada secuestro, con 
independencia de las penas que les correspondan por la comisión de los demás delitos. El funcionario federal  detalló que las 

consignaciones están sustentadas con pruebas fehacientes. La banda estaba liderada por un civil de nombre Luis Miguel 

González Petatán, quien junto con sus cómplices ya están a disposición de un juez y relacionados con una averiguación previa 
por siete homicidios y cuatro secuestros. Arrestan a 13 federales implicados en plagios Una organización criminal 

dedicada al secuestro y en la que participaban 13 policías federales en activo fue desarticulada gracias a una denuncia 
ciudadana, la banda operaba principalmente en el Puerto de Acapulco, Guerrero, donde además se le relaciona con delitos 

contra la salud, homicidio y delincuencia organizada. Junto a ellos también fueron arrestados cinco civiles (cuatro hombres y 
una mujer). Eduardo Sánchez, vocero del Gabinete de Seguridad, indicó que en lo que va del año 94 elementos de la policía 

federal, incluidos estos 13, han sido consignados ante un juez por diversos delitos. “Que quede muy claro, ningún policía, 

ningún servidor público que transgreda la ley encontrará en las instituciones una posibilidad de complicidad. El cabecilla La 
banda de secuestradores estaba liderada por Luis Miguel González Petatán, quien junto con sus cómplices ya están a 

disposición de un juez federal y relacionados con una averiguación previa por siete homicidios y cuatro secuestros, más lo 
que arroje la investigación que continúa abierta. El aseguramiento se llevó a cabo entre el 2 y el 4 de octubre pasado sin que 

se realizara un disparo. Sánchez Hernández señaló que los policías federales pueden enfrentar hasta 70 años de prisión, por 

cada secuestro, con independencia de las penas que les correspondan por la comisión de los demás delitos. Detalló que las 
consignaciones están sustentadas con pruebas fehacientes. Los civiles detenidos son: Luis Miguel González Petatán, de 31 

años, presunto líder del grupo delictivo; Jonathan Piedra Soberanis, de 24 años; Gerardo Ocampo Guzmán, de 32 años; 
Roberto Bolaños Manríquez, de 35 años, y Paloma Rosa Iris Carrillo Abarca, de 31 años. A quienes se les aseguró durante su 

detención cuatro armas cortas de uso exclusivo para las Fuerzas Armadas, tres vehículos y 34 envoltorios de hierba, con las 
características propias de la mariguana, así como diez equipos de comunicación. DENUNCIA. De acuerdo con las 

autoridades, gracias a una denuncia anónima dieron con los secuestradores.  Mientras que los agentes federales detenidos 

son: los policías terceros Antonio Velázquez González de 31 años; Máximo Olvera García, de 29 años; Rubén Bonilla Alatriste, 
de 27 años; Miguel Torres Efraín, de 32 años; Jorge Cruz Rubio, de 32 años; Édgar Acosta Apodaca, de 28 años; Omar 

Obispo Fernández, de 22 años; Marco Antonio Quiroz Mejía, de 28 años; David Rosas Martínez, de 31 años; Alejandro 
Camacho Flores, de 27 años; César Leandro Ruiz Rodríguez, de 22 años; el policía primero Rodrigo Miranda Villanueva, de 29 

años, y el oficial José Guadalupe Castillo Cool, de 52 años. El puerto de Acapulco se convirtió en los últimos años en una de 

las ciudades más violentas a raíz de la ola de violencia ligada al narcotráfico que sufre el país. (Carlos Quiroz, primera 
plana). 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Impotencia de padres en Oaxaca: El retorno de los profes de la CNTE a Oaxaca no será fácil, sobre todo para los padres 

de familia que se atrevieron a tomar escuelas abandonadas y se oponen a que la formación de sus hijos continúe a merced 
de la rijosa sección 22. Como en ninguna otra, en esa entidad se da una sucia connivencia entre la autoridad educativa y la 

facción disidente del SNTE, de modo que enfrentarse a ésta suele ser inclusive peligroso, y ni el gobernador Gabino Cué se 
arriesga a desafiar al grupo de presión económica y política más poderoso que padece aquel estado. Dos botones: a) unos 

cientos de padres marcharon en la capital para exigir la recuperación de los meses perdidos y una reunión con el mandatario, 

pero éste no los recibió. B) En el acuerdo para despresurizar el conflicto en la Ciudad de México, el gobierno oaxaqueño se 
comprometió a que por lo menos siete de las escuelas protegidas por esos padres y entregadas a los maestros de la sección 

59 ¡serán devueltas a la 22! Usos y costumbres delincuenciales, pues.(Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve…  

Estoy con Coca-Cola: La Comisión de Economía de la Cámara de Diputados informó ayer que perfilaba rechazar el 
impuesto de un peso al litro de refresco, propuesto en la iniciativa de reforma hacendaria del presidente Peña Nieto. 

Argumentó que la obesidad es un problema multifactorial y que se dañaría una cadena productiva.  Me alegraría la 

confirmación de esa noticia, consciente de que la diabetes es la tercera causa de muerte en el país (más de 80 mil personas 
al año). Y de que en 2012 medio millón de mexicanos desarrollaron enfermedad ocular y 64 mil enfermedad renal por esa 

causa. Y de que la diabetes estuvo asociada a 94 mil ataques cardiacos. Y de que hay cerca de 11 millones de diabéticos en 
México y las proyecciones apuntan a 16.4 millones en 2030. Ha sido muy estimulante observar la pasión con que 

asociaciones, como El Poder del Consumidor, arremetieron contra las refresqueras por considerar que sus bebidas dañan 
gravemente la salud. Estimulante, asimismo, ha sido la forma en que las refresqueras, encabezadas por Coca-Cola, encararon 

la arremetida. En vez de actuar soterradamente, fueron a los medios con campañas en favor de la salud, volantearon a través 

de sus repartidores y sumaron pequeños comerciantes a la campaña “Esta tienda y sus clientes decimos NO a otro impuesto 
al refresco”. Se defendieron, en fin, como se defiende en una democracia un protagonista acosado. Bienvenida la libertad de 

elección, llámese aborto, matrimonio con alguien de tu sexo, consumo de mariguana, Coca-Cola, tacos de carnitas.Y 
bienvenido el debate. Que los legisladores voten y el ciudadano tenga cada vez mejor información. No más impuestos. (Ciro 

Gómez Leyva, página 02). 

Milenio-En Privado…  

El "Tea Party" y el fin del mundo: Tras la derrota electoral en las presidenciales de 2012, que llevaron a Barack Obama a 

la reelección, el Tea Party comenzó su reconstrucción hasta convertirse hoy en su principal freno y obstáculo. Si no lo 
pudieron derrotar en las elecciones, lo han hecho en su gestión de gobierno provocando el apagón presupuestario, que afecta 

no solo al gobierno de Estados Unidos, sino que muestra el fondo del precipicio a las economías de todo el mundo. El Tea 
Party es un grupo llegado a Washington para salvar a los estadunidenses que ellos consideran salvables. Es un grupo que no 

aterrizó en el Congreso de Estados Unidos para hacer amigos ni para hacer política; no les interesa la imagen de su país ni lo 
que piensen en el extranjero, que la mayoría no ha pisado; ni la calificación de la deuda ni lo que digan las calificadoras, que 

ni saben lo que son ni les interesa saberlo; ni lo que se debata en las Naciones Unidas. El Tea Party es una minoría radical de 

30 legisladores que ha logrado imponerse al Partido Republicano, moviéndolo más a la derecha y recorriendo al centro en esa 
misma dirección. Hoy, su rechazo a la ley Obama de salud ha alineado a la mayoría republicana en el Congreso, lo que ha 

provocado la no aprobación del presupuesto federal de 2014 y el apagón que ha recortado al gobierno de Obama poniéndolo, 
además, al borde la suspensión de pagos, que tiene como plazo fatal el próximo día 17, lo que arrastraría al mundo a su peor 

crisis económica, lo que, reitero, al Tea Party no le importa. El precio que este grupo ha impuesto a los republicanos y éstos a 

Obama para autorizar el presupuesto es el retraso en la aplicación del Obamacare, que ya entró en vigor, y en eso son 
intransigentes. Vamos a ver quién puede más: si una minoría radical de ultraderecha o el poderoso presidente de Estados 

Unidos. Mientras, el mundo mira, con el aliento contenido, una fecha en el calendario: jueves 17 de octubre, dentro de nueve 
días, el fin del mundo y el juicio final. 

RETALES 
1. CORDERO. Ernesto Cordero, que ha dejado de tener presencia como candidato a la presidencia del PAN, que se decide en 

marzo, recorre cuatro estados a la semana y dice que, mano a mano, va tres a uno sobre Gustavo Madero, quien busca la 
reelección; 

2. GESTORÍA. Cada vez que un gobernador panista viene a ver a un secretario o alto funcionario del gobierno federal es 
acompañado por un maderista, un gestor: Santiago Creel, Alejandro Zapata Perogordo, Marco Adame o Juan Molinar; y 

3. TE DOY. Las reformas político-electoral y energética son, para el PAN, una sola: solo saliendo la primera saldrá la 

segunda. La hacendaria la votará toda en contra. El PRI la sacará con el PRD. (Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que Gabino Cué se comprometió en la Segob a devolver a la sección 22 de la CNTE por lo menos siete escuelas que los 
profesores de la sección 59 abrieron a petición de padres de familia, tras semanas de permanecer cerradas por el plantón en 

el DF. 

El gobierno de Oaxaca deberá cumplir la minuta que firmaron el 19 de septiembre el propio Cué, el subsecretario Luis 

Enrique Miranda y Rubén Núñez, líder de la sección 22. 

:Que dueños de los comercios cercanos al Monumento a la Revolución darán a conocer el monto de las afectaciones 

económicas que sufren por el plantón de la CNTE. 

El anuncio será mañana en el restaurante El Mesón Puerto Chico, y desde ahí demandarán a las autoridades locales y 
federales crear un fideicomiso para sacarlos del bache provocado por casi un mes sin ventas. 

:Que en la Asamblea Legislativa del DF hay muchos diputados que hacen iniciativas a partir de asuntos personales, como 
Miriam Saldaña, del PT, que presentó una iniciativa para que el robo de bicicletas sea castigado con cárcel, porque le 

robaron la suya y no la pudo recuperar.  

Otra de sus iniciativas fue la de fiscalizar el uso de los candados inmovilizadores... porque le pusieron uno. ¡Uf! 

:Que el gobierno de Miguel Ángel Mancera y los bejaranistas van juntos para subir las penas a los actos vandálicos 

cometidos por grupos como los autodenominados anarquistas. 

En la oficina del presidente de la Comisión de Justicia de la ALDF, Antonio Padierna, se elabora el dictamen de las reformas 

al artículo 287, que tipificaría el delito de ultrajes a la autoridad como grave. Sería aprobado la próxima semana. 

:Que el penal de La Ruana, mandado a edificar por el gobierno de Felipe Calderón en Buenavista Tomatlán, sigue cerrado 

a un mes de que MILENIO revelara que la obra estaba parada por las extorsiones del crimen organizado a la empresa 
constructora. 

Hasta ahora, de parte del gobierno no hay mayor información sobre ese penal federal abandonado. 

:Que la organización del evento de Morena el pasado domingo en Zacatecas, donde no se reunieron las tres mil firmas que 
exige la ley, estuvo a cargo de la dirigencia estatal de la agrupación.  

Ante el fallido resultado de la reunión, Andrés Manuel López Obrador encargó públicamente a David y Ricardo Monreal 
la organización del siguiente evento, el 19 de octubre.  

De ese sí serán responsables; del anterior, no lo fueron.  (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Sin albergue: La miscelánea fiscal que el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto está promoviendo puede dar un golpe 

mortal a una actividad que ha llevado a muchas pequeñas y medianas empresas extranjeras a invertir en México. De 
aprobarse la iniciativa tal y como está, el esquema shelter o de albergues para la industria maquiladora tendría enormes 

problemas para sobrevivir. Esta parte de la miscelánea no recaudará más ingresos para el gobierno ávido de dinero, pero sí 

puede acabar con miles de empleos.  El esquema shelter permite que firmas extranjeras aprovechen los beneficios de tener 
operaciones productivas en México sin necesidad de establecerse legalmente en nuestro país. Utilizan para ello los servicios 

de empresas mexicanas que les arriendan las plantas, contratan a los trabajadores y lidian con las siempre complejas 
autoridades mexicanas.  La propuesta del gobierno es que, por ser el shelter un “esquema transitorio”, tres años son más que 

suficientes para que una firma aprenda a operar en México. Pasado este periodo las empresas extranjeras tendrían que 

establecerse formalmente en México o salir del país. En caso de mantenerse bajo el sistema shelter, simplemente perderían 
las ventajas de la industria maquiladora, lo que no les permitiría ya competir con las empresas establecidas en China o en 
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otros países. Parecería que el cambio ha sido promovido para beneficiar a la industria... pero a la china y no la mexicana.  El 

shelter no es la mejor opción para todas las empresas. Los costos pueden ser superiores a los de una maquiladora tradicional 

debido a que hay un intermediario, de la misma manera en que el costo de un arrendamiento es superior al de una compra 
pero ofrece otras ventajas.  Algunas empresas prefieren el shelter a tener su propia planta. Unas, efectivamente, lo hacen 

para aprender a navegar en las aguas de nuestro país. Otras no tienen la paciencia para enfrentarse a las burocracias 
mexicanas. Algunas prefieren mantener la flexibilidad del albergue para aumentar o reducir su operación según las 

condiciones de mercado sin preocuparse por el costo de las indemnizaciones. Otras quieren concentrarse en la producción de 

sus productos, que es lo que realmente saben hacer, sin tener que lidiar con problemas administrativos o de recursos 
humanos.  El esquema de albergues ha resultado positivo para nuestro país. Maquilas Tetakawi, empresa fundada en 1986 y 

sobre la que escribí en 1999, rescató de la depresión económica a Empalme, que había perdido su papel histórico como 
centro ferroviario. El año pasado Tetakawi tenía más de 10 mil trabajadores y era el principal empleador de Sonora.  Las 

empresas shelter han ofrecido flexibilidad ante las camisas de fuerza que ofrece la burocracia mexicana. Muchas empresas 
pequeñas y medianas simplemente no producirían en México si no tuvieran el apoyo de los albergues. Varias de las que 

operan bajo este esquema son altamente especializadas y operan en campos como el aeroespacial o la producción de equipo 

médico. Tienen muy pocos empleados y no podrían pagar el costo administrativo de una empresa que opera por sí sola.  El 
problema es que los políticos mexicanos quieren recaudar más dinero a como dé lugar, sin darse cuenta de que al hacerlo 

pueden acabar con miles de empleos y al final recaudar menos, ya que obligarían a las empresas productivas a irse a otros 
países.  Castigar el esquema shelter como propone la miscelánea fiscal sería tanto como prohibir el arrendamiento para 

obligar a las empresas a comprar todo su equipo. No tiene sentido. Las empresas deben tener la libertad de decidir cómo 

mantenerse competitivas.  
QUINCENAS 

Si el gobernador de Oaxaca Gabino Cué paga las quincenas no devengadas a los maestros de la CNTE, estará dando 
nuevamente un incentivo perverso para que se reanuden en el futuro los paros y movilizaciones. A veces hay que tener el 

valor de ponerle un alto a los chantajistas. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 

Activismo de la IP contra la reforma fiscal 

INCOMODÍSIMOS andan los diputados negociadores de la reforma fiscal con el presidente del Consejo Coordinador 

Empresarial, Gerardo Gutiérrez Candiani, por su activismo contra el contenido de la propuesta del gobierno federal. Pero lo 
que más molesta a los legisladores no es el rechazo al contenido del documento, principalmente aquello de acabar con los 

regímenes de excepción, sino porque no guarda mucha discreción. Así, las discusiones y los acuerdos se caen como fichas de 
dominó, nos dicen. Ahora, los señores de San Lázaro están cancelando reuniones privadas y públicas a los empresarios que 

no están guardando la secrecía que requieren los encuentros, en una etapa crucial para la confección de dictamen de la 

reforma fiscal que está siendo descafeinada, nos comentan.  

LAS FUERTES lluvias de Manuel también dejaron en calidad de damnificado al programa social bandera de la administración 

federal, la Cruzada Nacional contra el Hambre. En medio del ciclón de quejas por la falta de resultados de la estrategia, 
Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Social, tuvo que aceptar el desastre de las lluvias en las comunidades 

piloto en el estado de Guerrero: el agua se llevó los avances en Mártir de Cuilapan. Lo peor del caso es que Coneval había 
reconocido en su primer diagnóstico que la cruzada presentaba los primeros resultados. Le llovió, pues, a los pobres entre los 

pobres.  

APENAS PONGA los pies en territorio nacional, luego de su viaje a Indonesia para la cumbre de APEC, el presidente Enrique 

Peña Nieto comenzará a preparar su salida para otra cumbre, la Iberoamericana, que está programada 18 y 19 de octubre en 
Panamá. En esa visita tiene pactada una reunión bilateral con el mandatario panameño Ricardo Martinelli. El jefe del Ejecutivo 

mexicano hará una ponencia sobre gobernabilidad. Uno de los grandes ausentes en este foro será el Rey de España, Juan 
Carlos, quien por problemas de salud no estará por primera vez en la mesa más importante de Iberoamérica. 

LES ENDILGARON muchos epítetos: “miopes, ridículos, antidemocráticos, cínicos”, a los diputados del PRD de la corriente de 
Izquierda Democrática Nacional, la IDN de René Bejarano. ¿Qué hicieron los chicos bejaranistas? Sencillamente trataron de 

impedir por más de una hora la aprobación en la Asamblea Legislativa del DF de un punto de acuerdo para realizar un foro, 
sí, un foro y consulta sobre la regulación de marchas en la Ciudad de México. Y, claro, ellos se han beneficiado política y 

socialmente de las movilizaciones y han ayudado a salir de prisión a quienes han dañado el mobiliario urbano y golpeado a la 
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policía local, nos dicen. ¿Será que no quieren escuchar la voz de los capitalinos? 

AL SENADOR priísta David Penchyna, responsable de los foros del Senado en materia energética, le regresó la sonrisa ante el 
panel completo, integrado por el “estado mayor empresarial”, los dirigentes del CCE, Concamin, Canacintra y banqueros. Los 

hombres del dinero hablaron la tarde del martes a salón lleno con legisladores del PRI, PAN, PVEM, Panal. Los foros siguen 
hoy con gobernadores, representantes del sector productivo, de la Bolsa Mexicana de Valores y el ex director de Pemex, 

Adrián Lajous. Por cierto, declinó su participación el gobernador perredista de Tabasco, Arturo Núñez, con la idea de que la 

izquierda cuece aparte.(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

MIENTRAS todo el mundo anda en la grilla de altura sobre los consejeros electorales, en los pasillos del IFE comienza a 
gestarse una inquietud laboral con visos de revuelta institucional.  

SE TRATA de la preocupación de los 10 mil empleados del Instituto por la inminente desaparición de su fuente de trabajo con 

la creación del Instituto Nacional de Elecciones.  

SI BIEN se da por hecho que el INE sustituirá al IFE, no queda del todo claro si los trabajadores pasarán de una institución a 

otra así como así… o si habrá nuevos procesos de contratación. 

A ESTO se suma la inquietud entre los empleados de los institutos electorales estatales sobre quién les pagará su liquidación 

cuando sean borrados del mapa presupuestal. 

Y NO ES cualquier cosa, pues se calcula en algo así como 5 mil el número de personas que laboran a nivel nacional en estos 

institutos. ¡Qué tal! 

QUIEN seguramente amanece hoy sin haber dormido y mordiéndose las uñas es Marco Adán Quezada Martínez. 

EL MOTIVO de sus preocupaciones es que hoy a la medianoche se le acaba el veinte del fuero, pues concluye su gestión 

como alcalde de Chihuahua. 

ESTO SIGNIFICA, o debería significar, que no habrá impedimento para que el priista y sus colaboradores rindan cuentas ante 
la ley por la tragedia de la monster truck que mató a 9 personas. 

PORQUE hasta ahora las autoridades -tanto municipales como estatales- han tratado de lavarse las manos, echándole la 
bolita a la empresa del espectáculo. 

SIN EMBARGO, fue la administración de Quezada Martínez la que permitió la realización del show sin la más mínima medida 
de seguridad, lo que derivó finalmente en la tragedia. 

HASTA AHORA el único que enfrenta juicio es el conductor de la camioneta que, vista la negligencia criminal de las 

autoridades, parece ser el menos culpable de todos. 

¿EN SERIO el gobernador César Duarte permitirá que se le carguen las culpas al piloto para salvar a sus compañeros de 

partido? Es pregunta monstruosa. 

MOMENTO INCÓMODO el que se vivió ayer en la Cámara de Diputados cuando el nieto de Elba Esther Gordillo se encontró 

con quien le jugó chueco a su abuela. 

PARA NADIE pasó desapercibido el instante en que al líder sindical Juan Díaz y al diputado René Fujiwara no les quedó de 

otra que darse la mano. 
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ESTO OCURRIÓ en un encuentro que sostuvo en San Lázaro el dirigente del SNTE con legisladores de formación magisterial. 

HABÍA verdadero morbo por ver qué pasaría cuando Díaz tuviera que darle la cara a Fujiwara, hijo de Maricruz Montelongo y 
nieto preferido de la profesora. 

SIN EMBARGO, ambos supieron guardar las apariencias, se saludaron y siguieron como si nada. 

DICEN los allegados a los hermanos Monreal que estos se hacen cargo de los platos rotos de Morena en Zacatecas, pero sólo 
a partir del 19 de octubre. 

Y ES QUE en esa fecha se tiene previsto hacer un nuevo intento para lograr el requisito de afiliaciones a nivel estatal, que 
exige la ley para que el Movimiento de Regeneración Nacional tramite su registro como partido político. 

SEGÚN CUENTAN el fallido intento de hace unos días estuvo a cargo de un tal Luis Medina, que fue quien dejó colgados de la 

brocha a los seguidores lopezobradoristas. 

LUEGO del fracaso, fue que se le encargó a Ricardo y a David Monreal hacerse cargo de la operación para ver si logran salvar 

ese escollo.(Redacción, página 10) 
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